

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan pada bab-bab sebelumnya maka dapat diambil kesimpulan bahwa guru PPKn di SMP Negeri Se-Kecamatan Percut Sei Tuan belum sepenuhnya mampu menguasai kompetensi pedagogik dengan baik. Dari hasil penelitian yang dilakukan dapat diketahui bahwa SMP yang sudah mampu memahami kompetensi pedagogik dengan baik yaitu SMP Negeri 1 Percut Sei Tuan, SMP N 2 Percut Sei Tuan, SMP Negeri 3 Percut Sei Tuan dan SMP N 4 Percut Sei Tuan, sedangkan SMP Negeri 5 Percut Sei Tuan belum sepenuhnya mampu menguasai kompetensi pedagogik karena dari kelima indikator yang peneliti lihat guru PPKn di SMP tersebut belum sepenuhnya mampu melaksanakannya, misalnya dalam melaksanakan model pembelajaran, melakukan evaluasi dan dalam hal menggunakan media pembelajaran.

Kompetensi inti pedagogik yang paling dikuasai oleh guru PPKn di SMP Negeri Se-Kecamatan Percut Sei Tuan, adalah menguasai karakteristik dari peserta didik baik dilihat dari aspek fisik, moral, spiritual, sosial, kultural, emosional, dan intelektual. Adapun kesulitan yang dialami guru PPKn di SMP tersebut adalah dalam hal mengaplikasikan media pembelajaran berupa Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK). Di samping itu fasilitas sekolah juga belum memadai, padahal dalam kompetensi pedagogik mengharuskan setiap guru dapat mengoperasikan komputer, dan layar proyektor (infokus) guna menunjang keberhasilan pembelajaran.

## B. Saran

1. Untuk Guru PPKn perlu menambah inovasi-inovasi dalam proses pembelajaran yang bertujuan membuat proses pembelajaran lebih menarik dan tidak membosankan selain itu guru PPKn juga perlu meningkatkan pemahaman terhadap kurikulum 2013 dengan mengikuti pelatihan atau *workshop* mengenai pengembangan-pengembangan kompetensi guru yang diselenggarakan oleh dinas terkait.
2. Untuk Dinas Pendidikan Kabupaten Deli Serdang agar turut andil dalam mengurangi kendala-kendala yang dihadapi guru PPKn dalam pengembangan kompetensi pedagogik guru PPKn di SMP Negeri Sei Kecamatan Percut Sei Tuan.